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Prefeitura fecha ESC/Esefic e 
gera protestos em Cruzeiro
Com dívida de R$ 20 milhões, prefeito anuncia suspensão de atividades e busca saída 
para estudantes matriculados; escola superior tem fechamentos com déficits contínuos
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A Prefeitura de Cruzeiro 
confirmou na manhã desta 
quinta-feira (5) a suspensão 
das atividades, por tempo 
indeterminado, da tradicio-
nal ESC (Escola Superior de 

Cruzeiro), antiga Esefic (Es-
cola Superior de Educação 
Física de Cruzeiro). Segundo 
o Executivo, a decisão foi 
motivada pelo acúmulo de 
dívidas e prejuízos financei-

ros registrados nos últimos 
três anos pela autarquia mu-
nicipal, criada em 1969, que 
acumulam cerca de R$20 
milhões. Em nota publicada 
em sua página oficial no Fa-

cebook, a Prefeitura revelou 
os problemas que culmi-
naram na paralisação das 
atividades da ESC. Segundo 
o Executivo, a autarquia 
passou a conviver com gra-

ves dificuldades financeiras 
desde o agravamento da 
pandemia da Covid-19 no 
país, ocorrida em meados 
de 2020.

Pinda emite 
alerta sobre 
alta de casos 
de Covid-19
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Com o aumento dos casos 
de Covid-19 nas últimas se-
manas, Pindamonhangaba 
emitiu um alerta à população 
reafirmando que “a doença 
ainda não acabou e um grande 
número de pessoas ainda é 
contaminada”. A expectativa 
é levar os moradores a se 
protegerem e ficarem atentos 
aos sinais gripais.

Voluntários com cão resgatado em Lorena; UPA pede apoio para atuar

Agente do IBGE entrevista moradora da região; dificuldade com Censo 2022 levou à projeção prévia

Foto: Reprodução

O juiz federal Márcio Satalino 
Mesquita concedeu liminar 
ao município de Piquete im-
pedindo que a União reduza 
o coeficiente de transferência 
de recursos do FPM (Fundo 
de Participação dos Municí-
pios), após o resultado parcial 
do novo censo populacional 
do IBGE (Instituto Brasileiro 
de Geografia e Estatística). A 
Prefeitura conseguiu liminar 
na Justiça Federal para não 

perder receitas do Fundo de 
Participação em função do cen-
so do IBGE em andamento. Em 
uma prévia do resultado deste 
censo, foi apontada redução no 
número de habitantes locais, o 
que tiraria 20% do orçamento 
da cidade, que vem destinado 
por meio do Fundo de Parti-
cipação dos Municípios. Na 
prática, reduziria o orçamento 
em R$ 5 milhões. 

Piquete consegue liminar 
na Justiça para não perder 
FPM em função do Censo
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Câmara aprova 
Refis para Saae 
e impostos 
em Aparecida
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A Câmara de Aparecida 
aprovou na quarta-feira (4), 
em sessão extraordinária, os 
projetos do Executivo que 
abrem o Refis (Programa 
de Recuperação Fiscal) no 
município. O programa per-
mite aos contribuintes, com 
dívidas junto à Prefeitura, o 
parcelamento dos débitos e a 
anistia de multas e juros nos 
pagamentos.

Foto: Reprodução UPA

Caraguá injeta 
R$ 9,5 milhões 
com benefícios 
aos servidores
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Para garantir o fim de ano 
mais confortável aos funcio-
nários e movimentar a eco-
nomia local, Caraguatatuba 
depositou, no último dia 23, 
o vale natalino dos servidores 
municipais e o auxílio alimen-
tação dos bolsistas do Pead 
(Programa Emergencial de 
Auxílio Desemprego). 

Empate deixa
Atlético a um
ponto da vaga 
na Copinha
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Um gol nos acréscimos 
tirou a chance do Atlético 
Guaratinguetá se classificar 
por antecipação no grupo 
13 da Copa São Paulo de 
Futebol Jr. 

Lance do 1 a 1 da Coruja, no Dario

Foto: Colaboração Bruno Motta

UPA completa 25 anos com 
espaço lotado e pedido de 
ajuda para manter trabalho

Além de cruel e desu-
mano, abandonar animais 
nas ruas é crime, e quem 
cometê-lo deve ser punido 
com prisão, multa e perda 
da guarda do animal, de 
acordo as leis vigentes. Mes-
mo assim, não são poucos Pág.  8

Cruzeiro assina convênios para 
infraestrutura e aporte à saúde

O prefeito de Cruzeiro, Tha-
les Gabriel (PSD), assinou, 
no dia 30 de dezembro, dois 
convênios com o Governo 

Pinda debate 
subsídio contra 
aumento
da passagem
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Em ação que promete 
atender a população, os ve-
readores de Pindamonhan-
gaba buscam uma forma 
de garantir subsídio para a 
tarifa de ônibus, que foi re-
ajustada em R$ 1,10 desde 
o domingo (1). A passagem, 
que anteriormente custa-
va R$ 4,40, atualmente é 
R$5,50. Segundo o presi-
dente da Câmara, Francisco 
Norberto Silva, o Norberti-
nho (PP), há a tramitação 
de um requerimento para 
a revisão do valor da pas-
sagem de ônibus. 

Embarque em ônibus de Pinda

Foto: Bruna Silva

Prefeitura
de Lorena doa 
carros à Apae e 
Vila Vicentina
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A Prefeitura de Lorena 
recebeu, na terça-feira (3), 
cinco veículos zero km, que 
serão destinados a duas 
instituições da cidade, Apae 
(Associação dos Pais e Ami-
gos dos Excepcionais) e Vila 
Vicentina Sagrada Família. O 
envio foi feito pelo Governo 
Federal.

do Estado para as áreas de 
infraestrutura e saúde do 
município.
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os retalhos e flagrantes de 
maus-tratos. Em Lorena, a 
UPA (União Protetora dos 
Animais) trabalha há 25 
anos para tentar amenizar 
os índices de animais víti-
mas de descaso.
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TRANSIÇÃO OU CONSTRUÇÃO?
A Comissão de Transição Governa-
mental concluiu sua missão em um 
relatório de 100 páginas.
O relatório inicia-se com a frase: “é 
hora de resgatar a esperança”.
De fato, o relatório é um documento 
contundente do estado em que o país 
se encontra, uma radiografia, um re-
gistro histórico, um amplo processo 
de consulta e de construção coletiva.
A sensação do desmonte do Estado 
brasileiro é patente.
Apesar do texto de lei que cria o Ga-
binete de Transição definir o número 
de participantes, remunerados pelo 
erário para tal finalidade específi-
ca, 50 pessoas, recebeu, a título de 
colaboração mais de 500 pessoas, 
organizações sociais, economistas, 
cientistas políticos e acolhidas 13 
mil sugestões, durante o processo 
eleitoral.
O relatório propicia à Presidência da 
República, aos ministros e ao gover-
no, de maneira geral, um ponto de 
partida para a reconstrução e admi-
nistração do país.

O relatório inicia com o mapeamento 
das emergências fiscais e o orça-
mento público com a introdução de 
medidas sociais para atendimento da 
população carente.
A sugestão para revogação e revisão 
de medidas concernentes na área 
da Política Pública de Armas, meio 
ambiente, sigilo de 100 anos, atos 
que prejudicam direitos sociais, 
igualdade racial, direitos da criança e 
dos adolescentes
A radiografia do desmonte do Estado 
e das Políticas Públicas como conse-
quência a desorganização do Estado 
e o desmonte dos serviços públicos 
essenciais.
Uma “herança maldita” que o presi-
dente Lula vai enfrentar e não aquela 
que ele inventou quando recebeu 
o governo de Fernando Henrique 
Cardoso.
Em política o castigo vem de nave 
espacial!
A Emenda Constitucional 95/2016 
exagerou no processo de controle 
dos gastos primários, com o conse-
quente endurecimento do financia-
mento das políticas públicas de saú-
de, previdência, assistência social, 
para atender a sustentação política do 
governo, após o desastroso governo 
de Dilma Roussef.
O custo da sustentação política do 
governo Bolsonaro custou R$ 800 
bilhões, o furo do teto equivalente 
ao que o ministro Paulo Guedes 
estimou em economia para o erário 

com a Reforma da Previdência...em 
10 anos!
O governo Bolsonaro restaura o 
mapa da fome, situação perversa, 
consequência da restrição dos inves-
timentos sociais.
Atualmente são 33,1 milhões de 
brasileiros que passam fome e 125,2 
milhões – mais da metade da po-
pulação brasileira – em regime de 
insegurança alimentar.
Se alimentam hoje na incerteza de se 
alimentar amanhã!  
Os cortes no orçamento da saúde 
pata 2023 remontam a cifra de R$10 
bilhões (parecido com o corte da 
Dilma no apagar das luzes do seu 
governo) inviabilizando programas 
e ações estratégias do SUS como: 
farmácia ´popular, saúde indígena, e 
o programa HIV/AIDS.
Na educação o governo Bolsonaro 
cortou deliberadamente recursos, 
não contratou a confecção de livros 
didáticos e contribuiu para a evasão 
escolar quando congelou durante 
quatro anos R$0,36 centavos por alu-
no, a parte da União, para a merenda 

escolar.
O descaso na educação marcado por 
diversos programas descontinuados, 
como a alimentação escolar, cons-
trução de creches e escolas, amplia-
ção do tempo integral, iniciação à 
docência.
Na estrutura organizacional do Es-
tado a redução de pessoal, sete anos 
sem reajuste salarial, precarizando o 
serviço prestado à população.
A falta de planejamento impossibi-
litou a modernização da gestão públi-
ca, o esvaziamento completo do PPA 
(Plano Plurianual), suas estruturas e 
funções de gestão e burocracia.
No âmbito ambiental a herança de 
Bolsonaro é notória e insofismável 
com o rebaixamento organizacional 
a falta de compromisso com os acor-
dos internacionais
A destruição ambiental, nos últimos 
anos, de 45 mil km² com o desmata-
mento
Em praticamente todas as três gran-
des áreas de políticas públicas para 
o desenvolvimento nacional: Desen-
volvimento Social e Garantias de 
Direitos, Desenvolvimento Econômi-
co e Sustentabilidade Socioambiental 
e Climática, Defesa da Democracia e 
Reconstrução do Estado e da So-
berania um retrocesso participativo 
abissal e o desmonte irresponsável 
dos instrumentos e mecanismos de 
relacionamento Estado/Sociedade.
O pior, tem gente que não acredita 
que isto aconteceu!

Se alimentam hoje na incerteza 
de se alimentar amanhã!

“Os maus, sem 
dúvida, entenderam 

alguma coisa que os bons ignoram”
Woody Allen

Política a conta-gotas...
Apoio aqui, ajuda lá!

Rolou no eixo Silverias / Ca-
choeira Paulista, essa semana, que 
os dois ‘caciques políticos’ Edson 
Mota e Fabiano Vieira sentaram para 
discutirem as eleições de 2024 em 
ambas as cidades. Disseram que um 
deles externou a importância de arru-
mar um ‘duto de recursos’ nos cofres 
da Prefeitura da Capital do Tropeirís-
mo, a partir de 2025, para garantir a 
manutenção da Motolândia.

Efeito cascata
Enquanto os caciques Mota e 

Vieira, supostamente acertam deta-
lhes para 2024, a oposição ao prefei-
to Guilherme Carvalho tenta se unir 
para retomada do poder em Silveiras 
– motivados, é claro, pela situação 
financeira da Prefeitura, hoje em 
alta como uma das mais estáveis da 
região, proporcionalmente falando.

Projeção
Cresce na periferia de Cachoeira 

os comentários que os vereadores 
Agenor Todico e Rogéria Lucas 
podem se unir para fortalecer a 
eventual candidatura de Aurélio da 
Farmácia, na disputa pela Prefeitura 
em 2024. Sobre quem seria o vice na 
majoritária, a conversa é que o trio 
seguirá unido até que uma pesquisa 
no momento oportuno decida entre 
Rogéria e Todico...

Faca amolada
A galera da Praça vibrou essa 

semana com as notícias de que tem 
secretário municipal na Prefeitura 
de Lorena com a ‘faca no pescoço’, 
na base do: ou trabalha ou cai fora. 
Pelo que se ouviu nas rodas, o pre-
feito Sylvinho Ballerini reservou sua 

peculiar bondade para os eleitores e 
amigos e afiou as facas para acertar 
algumas pastas, que estão batendo 
recordes de ineficiência. Disseram 
que rolou até pesquisa para ver qual 
cabeça rola primeiro...

Bons ventos
Rumo à excelência, o superin-

tendente da Santa Casa de Lorena, 
Dario Costa, deverá dar um pas-
so adiante em 
2023, com mais 
uma pós-gra-
duação em ges-
tão hospitalar, 
provavelmente 
no Albert Eins-
ter. Segundo as 
‘boas línguas’, 
para Dario e sua 
equipe, ‘o melhor’ sempre será in-
dispensável...

Primeira chamada
Os grupos que revelarão os pre-

feituráveis da próxima temporada 
de caça aos votos em Lorena podem 
estar indecisos, mas que têm articu-
ladores com nomes certos para dis-
putar o Legislativo, isto é fato entre 

os bem informa-
dos do pedaço. A 
propósito, quem 
observa o po-
pular Marcinho 
Dentista, jogan-
do acenos com a 
torcida eleitoral, 
é capaz de jurar 

e apostar que ele fará parte de uma 
lista seleta de grupo de postulantes 
à Câmara de Lorena. E tem mais 
gente embarcando nesta proposta de 
renovação do Legislativo, a exem-
plo de Fernando do Ceci, Bruninho 
Marcondes e outros...

Ricardo Piorino

Sylvinho conversa com morador do Rodovias

A pergunta que não...
...quer calar - o novo presidente, 

Pedro Sannini, constrói a nova sede 
da Câmara de Guaratinguetá ou 
aluga? Tem aposta na Praça Conse-
lheiro de que não vai rolar nem uma 
coisa nem outra...

As águas vão rolar
Com investimento de mais de 

R$500 mil, a Saeg – by Miguel 
Sampaio – vai levar água às 130 
famílias da Vila Nova – próximo 
ao bairro rural da Rocinha. Neste 
sábado, ocorre a 
inauguração da 
rede de distri-
buição com três 
quilômetros de 
extensão, que 
p e r m i t i r á  o 
abastecimento 
às residências. 
O evento marca 
três pontos importantes: para os mo-
radores, um benefício inestimável; 
ao prefeito Marcus Soliva, um sen-
timento de dever cumprido com a 
população do local; e a repercussão 
do mercado político, de que  Miguel 
Sampaio é a dose certa para suces-
são em Guaratinguetá. Que pese os 
demais interessados na vaga...

Os números de março
A julgar pelo bom andamento da 

administração – em termos eleitorais 
– o prefeito Marcus Soliva está fa-
zendo o dever de casa, acenando pra 
torcia, chamando seus prefeituráveis 
e afins para as fotos, ouvindo muito 
mais que falando, e reservando a 
possibilidade de alinhamento dos 
nomes para o segundo semestre. 
Assim mesmo, o que se mostra hoje, 
pode ser bem diferente do que a de 
revelar, principalmente quando as 
‘pesquisas oficiais’ mostrarem a 
leitura das ruas de Guará. Até lá, Re-
gis Yasumura como vice, João Vaz 
como operacional do sistema, Mi-
guel Sampaio como o homem que 
faz e Dani Dias como a influencer 
visual, seguem na mesma direção, 
ou seja, a bênção da sucessão!!! 

Expectativas
Enquanto não aparece um vere-

ador com coragem suficiente para 
propor e articular o aumento de 
cadeiras para próxima legislatura 
– lembrando que pela população, 
Guará pode ter até 19 vereadores – 
cada nome que surge com possibi-
lidade de disputar vaga na Câmara, 
dá dor de barriga em quem sabe 
que está com os dias de mandato 
contados. Aliás, dizem que o Celão 
está dando mostra que vai voltar, 
assim como Marcos Evangelista; o 
Gú do Bar tem até plano de gover-
no, Guilherme Gigli está parecendo 
mais que ‘nota de dois’, a Renata 
Helena está cada vez mais popular 
e Cezinha Zangrande sai candidato 
em apoio a Riccomi. Somente esta 
lista comentada na Praça, no último 
sábado, já põe pra fora cinco ou seis 
dos atuais parlamentares. Perguntem 
ao Marcelo da Santa Casa!!!  

Votos envelhecidos
A turma do Mercadão de Pinda 

acredita que se Ricardo Piorino pre-
cisar dos eleitores de alguns bacanas 
do primeiro escalão da Prefeitura 
para garantir a 
sucessão de Isa-
el Domingues, a 
conta pode não 
fechar. Alguns 
tidos como ex-
-vereadores ou 
candidatos  do 
passado talvez 
t enham seus 
‘votos envelhecidos’; outros, pro-
vavelmente por medo de  pedir 
exoneração do cargo para correr 
atrás dos votos como candidatos. 
Perguntem ao Calinhos Casé!!!

Leitura periférica
Da mesma fonte que saiu o diag-

nóstico da indisposição de alguns 
bem remunerados da administração 
de Isael Domingues em não ‘botar a 
mão na massa’, ou seja, partir para 
candidaturas à vereança, a fim de 
fortalecer a campanha de Piorino à 
sucessão, vem a informação de que a 
oposição poderá ganhar força na pe-
riferia de Pinda. Disseram que três 
partidos, interligados à esquerda, 
estão tentando arregimentar um time 
de postulantes para garantir vaga na 
futura Câmara e, consequentemente, 
ter a Prefeitura de refém.

Juntos ou separados?
Parece que pelos balcões mais 

politizados de Pinda, teve gente 
fazendo contas e projeções de que 
os nomes de Padre Afonso, Miryam 
Alckmin e Herivelton Vela, juntos 
nas eleições do ano que vem, podem 
assustar ‘gregos e troianos’, porém, 
separados, a conversa será outra...

Contexto fora de pretexto
Comenta-se entre os bem in-

formados de Piquete que diante da 
fatalidade do Ministério Público ter 
denunciado o contrato com a OS 
que administrava a gestão da saúde 
no município – contrato da admi-
nistração passada, a enfraquecida 
oposição ao prefeito Rominho está 
instigando a abertura de uma CEI 
na Câmara para também investigar 
o assunto. Enquanto isso, o chefe do 
Executivo segue tentando amenizar 
o ‘baque no atendimento’ da popula-
ção com contratações emergenciais, 
processo seletivo e caça aos médicos 
para contratar por PJ.

Sob nova liderança
E o ano começou com mudan-

ças na Câmara de Cruzeiro. Que 
o Gordo da Vila Batista ganhou a 
presidência, já era do conhecimen-
to geral, mas que Jorge Currila, ao 
passar o comando da Casa de Leis, 
assumisse a liderança do prefeito no 
Legislativo em substituição a Paulo 
Felipe, foi a novidade.

Farra com dinheiro público
Parece que o vereador Brejão, 

que deixou a presidência da Câmara 
de Cachoeira no final do ano, vai 
ter muito que explicar aos eleitores 
conscientes sobre sua desastrosa 
gestão financeira frente ao Legis-
lativo. Pelo que se ouviu nas rodas 
políticas, de toda dinheirama que a 
Casa de Leis recebeu de duodécimo, 
ele economizou apenas R$ 60,09. 
Pelo menos, foi essa a devolução. 
Também, com vereadores torrando 
a grana com viagens e mais viagens 
a Brasília, compras de carro novo 
e outro... economizar de que jeito?

Remédio amargo
Aparentemente, o prefeito de 

Cruzeiro, Thales Gabriel, comprou 
a maior briga com pessoas de vários 
segmentos na cidade e região, com 
o fechamento da ESC ESEFIC após 
um rombo de mais de R$ 20 mi-
lhões nos co-
fres públicos 
municipais. A 
reação contrá-
ria de muitos 
políticos opor-
tunistas, bem 
como a minús-
cula oposição 
do pedaço, já 
era prevista, mas para quem sabe 
fazer contas, entende que a própria 
evolução do ensino, inclusive com 
métodos em EAD e a política de 
preços baixos, fez com que a Fa-
culdade, com todo seu acervo his-
tórico, sucumbisse diante do poder 
econômico. Para Thales realocar os 
alunos – na maioria bolsistas – em 
outras universidades, é compromis-
so e ponto de honra...

Marcinho Dentista

Dario Costa

Miguel Sampaio

Thales Gabriel
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Foto: Kassiane Ribeiro

Com dívida de R$ 20 milhões, Prefeitura de 
Cruzeiro fecha ESC/Esefic e gera protestos
Alegando inviabilidade financeira com baixa procura e inadimplência, prefeito anuncia suspensão e 
busca saída para estudantes matriculados; escola superior tem fechamentos com déficits contínuos

A Prefeitura de Cruzeiro 
confirmou na manhã desta 
quinta-feira (5) a suspensão 
das atividades, por tempo 
indeterminado, da tradicional 
ESC (Escola Superior de Cru-
zeiro), antiga Esefic (Escola 
Superior de Educação Física 
de Cruzeiro). Segundo o Exe-
cutivo, a decisão foi motivada 
pelo acúmulo de dívidas e pre-
juízos financeiros registrados 
nos últimos três anos pela au-
tarquia municipal, criada em 
1969, que acumulam cerca de 
R$ 20 milhões.

Em nota publicada em sua 
página oficial no Facebook, 
a Prefeitura revelou os pro-
blemas que culminaram na 
paralisação das atividades da 
ESC. Segundo o Executivo, a 
autarquia passou a conviver 
com graves dificuldades finan-
ceiras desde o agravamento 
da pandemia da Covid-19 no 
país, ocorrida em meados de 
2020. Com a consequente 

Da Redação
Cruzeiro

Manifestação de alunos; estudantes se reúnem a favor da permanência das atividades na faculdade

redução de matriculados e 
aumento da inadimplência, 
a instituição registrou um 
déficit de R$ 1,8 milhão no 
ano passado, fato que obrigou 
a Prefeitura utilizar recursos 
municipais, divididos em par-
celas mensais de R$ 150 mil, 
para arcar com o prejuízo. 
Para piorar a situação, uma 
estimativa técnica apontou 
que o funcionamento da au-
tarquia em 2023 resultaria 
em um “rombo” ainda maior, 
que poderia chegar a R$ 3 
milhões.

Durante entrevista concedi-
da ao programa Atos no Rádio 
no fim da manhã desta quinta-
-feira, o prefeito Thales Gabriel 
Fonseca (PSD) lamentou a 
suspensão das atividades da 
ESC e ressaltou que a medida 
busca evitar que o Munícipio 
seja novamente obrigado a 
destinar recursos para cobrir 
um novo déficit da autarquia, 
situação que comprometeria 
o equilíbrio financeiro de 
Cruzeiro e a realização de 
melhorias em outras áreas. 
“Sabemos da importância 

histórica e do carinho que 
a população tem pela ESC, 
mas tivemos que tomar essa 
decisão porque desde 2020 
ela vem amargando prejuízos 
contundentes. Já que temos 
responsabilidade com o cofre 
municipal, precisamos tomar 
essa atitude para evitar que 
o déficit da autarquia, que já 
está em quase R$ 20 milhões, 
continuasse crescendo. Em 
relação a essa dívida, ela en-
globa desde pendências com 
fornecedores até processos 
trabalhistas de ex-funcioná-
rios”. 

Ao longo da entrevista do 
prefeito, diversos estudantes 
da ESC comentaram na live 
do Jornal Atos, transmitida 
pelo Facebook e pelo YouTu-
be, criticando a decisão da 
Prefeitura. Universitária que 
mais enviou mensagens pelo 
Facebook, Maria Luiza Maciel 
demonstrou sua indignação 
e preocupação. “Não é justo 
fazer isso de uma hora para a 
outra. E os sonhos que vocês 
destruíram com tanta facili-
dade? Parece que não sabem 

a luta de cada um, aliás, não 
sabem mesmo. Uma tremenda 
falta de respeito com todos os 
alunos da instituição. Quere-
mos uma resposta, queremos 
terminar nossa graduação”. 

Dayane Laiza, que acom-
panhou a entrevista pelo 
YouTube, questionou o gasto 
municipal com outras ações 
ao invés de melhorias na fa-
culdade, e a fala do prefeito 
de que a ESC contava com um 
número insuficiente de alunos 
para prosseguir operando. 
“Enquanto nós precisávamos 
de luz no banheiro, a descarga 
estava quebrada, água era 
da torneira, teto do corredor 
caindo, o prefeito estava gas-
tando dinheiro com luzes de 
Natal ou eventos festivos. É 
mentira do prefeito, quero ver 
ele ir lá faculdade para ver se 
ele sabe contar a quantidade 
de alunos”. 

Ainda durante a entrevista, 
Fonseca deu mais detalhes 
das circunstâncias que invia-
bilizaram a continuidade do 

funcionamento da autarquia 
e das ações que estão sendo 
realizadas para amenizar os 
transtornos causados aos alu-
nos que ainda não concluíram 
as graduações.  “Infelizmente, 
a ESC teve apenas cem matri-
culados para os cursos 2023, 
entre eles muitos bolsistas, o 
que tornou financeiramente 
inviável manter suas ativi-
dades. Creio que essa baixa 
procura se deve pela forma 
agressiva que está funcionan-
do o mercado pós-pandemia, 
já que surgiram muitos cursos 
a distância com mensalidades 
muito mais baratas do que as 
das faculdades presenciais”, 
contou o prefeito. “Chegamos 
a conversar com grupos em-
presariais para uma possível 
privatização da ESC, mas não 
houve interessados, pois ela 
só vem dando prejuízo. É 
importante ressaltar que es-
tamos negociando com outras 
faculdades da região para que 
elas possam receber os alunos 
da ESC ainda em formação, 

inclusive os bolsistas, evitando 
assim prejuízos acadêmicos”. 

Protesto – Um grupo de cer-
ca de trinta estudantes foram 
à praça 9 de Julho, em frente 
a Prefeitura, para cobrar Fon-
seca uma solução para manter 
as atividades da ESC. Aluna do 
segundo ano de Enfermagem, 
Letícia Maia revelou que o 
grupo conseguiu formar uma 
comissão de estudantes para 
debater a situação junto ao 
prefeito. “Temos representan-
tes que falaram com o prefeito. 
Ele quer transferir para outras 
instituições, em outras cida-
des, mas muitos alunos não 
têm como pagar. Só queremos 
que abram a ESC”.

Sobre uma possibilidade 
de auxílio da Prefeitura para 
bancar o final dos estudos de 
alunos da ESC, Letícia citou a 
dificuldade. “Acho isso muito 
difícil. Se for para ir para outra 
faculdade, tem muita coisa que 
dificulta, por exemplo, outras 
faculdades têm grade diferen-
te e isso atrapalha também”.

Foto: Arquivo Atos

O prefeito Thales Gabriel, que anunciou fechamento após registrar meses de déficit; dívida de R$ 20 milhões

Foto: Reprodução

Piquete consegue liminar na Justiça para não perder FPM
Município corre risco de perder R$ 5 milhões do orçamento de 2023, após avaliação prévia do IBGE apontar menos habitantes

O juiz federal Márcio Satalino 
Mesquita concedeu liminar 
ao município de Piquete im-
pedindo que a União reduza 
o coeficiente de transferência 
de recursos do FPM (Fundo de 
Participação dos Municípios), 
após o resultado parcial do 
novo censo populacional do 
IBGE (Instituto Brasileiro de 
Geografia e Estatística).

A Prefeitura conseguiu limi-
nar na Justiça Federal para não 
perder receitas do Fundo de 
Participação em função do cen-
so do IBGE em andamento. Em 
uma prévia do resultado deste 
censo, foi apontada redução no 
número de habitantes locais, o 
que tiraria 20% do orçamento 
da cidade, que vem destinado 
por meio do Fundo de Parti-
cipação dos Municípios. Na 
prática, reduziria o orçamento 
da cidade em R$ 5 milhões. 

A ação foi ajuizada na Justiça 
Federal defendendo a impos-
sibilidade de redução do FPM 
tendo em vista que o censo 

Da Redação
Piquete

Censo 2022; com avaliação prévia do IBGE, Piquete corre risco de perder orçamento do FPM para este ano

Ao final de todos os anos, 
por obrigação legal, o IBGE 
encaminha ao TCU a relação 
da população de cada um dos 
municípios brasileiros. Os da-
dos são usados para calcular 
as quotas do FPM para o ano 
seguinte.

O repasse é estabelecido 
com base em faixas popula-
cionais, e as diferentes faixas 
têm direito a valores maiores 
quanto maior a população. 
Assim, se um município reduz 
o índice populacional e, com 
isso, muda de faixa, ele acaba 
perdendo recursos. Isso afeta 
particularmente as menores 
cidades, que têm populações 
pequenas demais para gerar 
arrecadação própria e têm 
no FPM sua principal fonte 
de receita.

A CNM (Confederação Na-
cional dos Municípios) estima 
que 702 municípios perderão 
recursos com base na estima-
tiva populacional da prévia do 
Censo 2022, somando mais 
de R$ 3 bilhões. Os estados 
com mais municípios impac-
tados são Bahia (99), Minas 
Gerais (83) e São Paulo (72).

2022 ainda não foi finalizado. 
Dos municípios da RMVale 

(Região Metropolitana do Vale 
do Paraíba e Litoral Norte), 11 
registraram queda no número 
de moradores no comparativo 
com 2010. A cidade que mais 
reduziu a população foi Cam-

pos do Jordão, com 2,6 mil 
moradores a menos do que o 
último levantamento.

Na ação de Piquete, o juiz 
decidiu que “ainda que o TCU 
(Tribunal de Contas da União) 
entenda possível a alteração 
dos coeficientes de cálculo 

do FPM, com base na ‘prévia 
da população dos municípios’ 
divulgada pelo IBGE, isso so-
mente poderia ser feito se os 
dados fossem recebidos até 
31 de outubro de 2022, o que 
não ocorreu”.

Entenda o caso – No final 

de 2022, o IBGE divulgou 
uma nova projeção para a 
população brasileira: 207,8 
milhões de habitantes. O dado, 
uma estimativa feita a partir 
do censo ainda inacabado de 
2022, chamou a atenção por 
ser mais de sete milhões infe-
rior à projeção populacional 
de 215 milhões de habitantes, 
feita pelo próprio IBGE, com 
base na última edição do censo, 
em 2010.

O número menor do que a 
projeção já era esperado, de-
vido a pandemia de Covid-19, 
a migração de brasileiros 
para o exterior e a gradativa 
redução no número de nasci-
mentos. O fato de a projeção 
estar 12 anos distante do 
último censo e de não ter 
sido realizada uma contagem 
populacional prevista para 
2015, também contribuíram 
para a discrepância entre os 
números.

A contagem populacional 
tem consequências práticas, 
isso porque municípios que 
perdem população passam 
a receber menos dinheiro do 
governo federal.
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Foto: Divulgação PMP

Pinda emite alerta sobre alta de casos de covid
Aumento nos registros atingiu a cidade no fim do ano; Saúde orienta à população finalize esquema vacinal

Mediante ao aumento dos 
casos de Covid-19 registrados 
nas últimas semanas, a Pre-
feitura de Pindamonhangaba 
emitiu um alerta à população 
reafirmando que “a doença 
ainda não acabou e um grande 
número de pessoas ainda é 
contaminada”. A expectativa 
é levar os moradores a se pro-
tegerem e ficarem atentos aos 
sinais gripais.

Segundo boletim epidemioló-
gico, entre os dias 16 e 22 de 
dezembro, ao menos sete pes-
soas morreram em decorrência 
das complicações da Covid-19. 
Neste mesmo período, mais 
de mil pessoas foram conta-
minadas com a enfermidade. 
Especialistas do município 
apontam que a tendência é de 
picos da enfermidade que se-
rão alavancados pelas festas de 
fim de ano. Dados municipais 

Bruna Silva
Pindamonhangaba

Vacinação contra a Covid-19; Pinda tem alta de casos e os números de procura pelo imunizante diminuem

se conscientizar acerca da im-
portância da imunização. Ela 
destacou que ainda há casos 
graves. Sobre o número de 
contaminações, ainda na pe-
núltima semana de dezembro 
Pindamonhangaba apresen-
tava taxa de 20% de ocupação 
dos leitos de UTI pública e 75% 
de UTI privada, além de 22% 
nas enfermarias. “Existe uma 
possibilidade de nova elevação 
nas taxas de ocupação de leitos, 
bem como de contaminação 
pela doença nos próximos dias. 
Com isso, é importantíssimo 
procurar as unidades para se 
vacinar”, avaliou Ana Claudia.

Em caso de sintomas da 
doença como coriza, dor de 
garganta e febre, o morador 
pode buscar atendimento em 
uma das unidades de saúde 
referência no enfretamento da 
Covid-19, Pronto Socorro, Uni-
dades de Pronto Atendimento 
de Moreira César e Araretama, 
além da Unidade Mista do 
bairro Cidade Nova.

indicam que em 2020 foram 
4.591 casos da doença, contra 
16.241 em 2021, e elevação 
para 25.808 até o último dia 
22. Dessa forma, a imuniza-
ção contra a doença se torna 
imprescindível.

Atualmente, Pindamonhan-
gaba disponibiliza a vacina con-
tra o coronavírus em todas as 
unidades de saúde, garantindo 
acessibilidade aos moradores. 
Porém, a queda na busca pela 
vacinação tem preocupado a 
pasta responsável, uma vez 
que isso implica na elevação 
dos casos. “Percebemos que 
muitos nos procuraram para 
primeira e segunda doses, 
principalmente, e depois não 
retornaram. Esses números 
caem desde a primeira dose. 
Assim não é possível completar 
o ciclo vacinal indicado pelo 
Ministério da Saúde”, avaliou a 
enfermeira Fernanda Hasman.

Para a responsável pela se-
cretaria de Saúde, Ana Claudia 
Macedo, a população deveria 

Cruzeiro assina convênios para infraestrutura e aporte à Santa Casa

O prefeito de Cruzeiro, Tha-
les Gabriel (PSD), assinou, 
no dia 30 de dezembro, dois 
convênios com o Governo 
do Estado para as áreas de 
infraestrutura e saúde do 
município.
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O primeiro é uma parceria 
que vai liberar R$ 250 mil 
para implantação do proje-
to “Calçadas Acessíveis”. A 
proposta é referente a ação 
de melhorias para calçadas 
de avenidas e ruas centrais, 
garantindo mais mobilidade, 
conforto e acessibilidade aos 
moradores. 

O segundo convênio prevê a 

liberação de R$ 200 mil para 
a Santa Casa. O recurso contri-
buirá para reforma do Pronto 
Socorro e os atendimentos de 
urgência e emergência do SUS 
(Sistema Único de Saúde). Com 
a obra, o hospital quer melho-
rar o atendimento, oferecendo 
mais conforto aos pacientes de 
Cruzeiro e dos municípios do 
Vale Histórico.

Foto: Arquivo Atos

Santa Casa de Cruzeiro, que receberá verba liberada pelo Governo do Estado para reforma do Pronto Socorro

Prefeitura de Lorena doa veículos do 
Governo para Apae e Vila Vicentina 

A Prefeitura de Lorena re-
cebeu, na terça-feira (3), cinco 
veículos zero km que serão des-
tinados a duas instituições da 
cidade, Apae (Associação dos 
Pais e Amigos dos Excepcio-
nais) e Vila Vicentina Sagrada 
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O valor total da aquisição é 
de R$ 399 mil, sendo R$ 129 
mil com recursos da Prefei-
tura, R$ 150 mil de emenda 
do deputado Carlos Sampaio 
(PSDB), por meio do vereador 
Maurinho Fradique (MDB), 
e R$ 120 mil de emenda do 
deputado Marco Bertaiolli 
(PSD), por meio do vereador 
Marcelinho Alvarenga (PSD).

Família. O envio foi feito pelo 
Governo Federal.

O objetivo é garantir um 
transporte seguro e de quali-
dade para os usuários dessas 
entidades, facilitando o aten-
dimento e cumprimento de 
demandas da instituição. Serão 
destinados três carros para a 
Apae e dois para a Vila Vicen-
tina Sagrada Família. 

Foto: Divulgação PML

Veículos enviados pelo Governo Federal para Lorena, que foram direcionados a instituições da cidade
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A Câmara de Aparecida 
aprovou na quarta-feira (4), 
em sessão extraordinária, os 
projetos do Executivo que 
abrem o Refis (Programa 
de Recuperação Fiscal) no 
município. O programa per-
mite aos contribuintes, com 
dívidas junto à Prefeitura, o 
parcelamento dos débitos e a 
anistia de multas e juros nos 
pagamentos.

Em Aparecida, o Refis tam-
bém será aplicado nos débitos 
em atraso com o Saae (Serviço 

Andréa Moroni
Lorena

Autônomo de Água e Esgoto). A 
adesão ao programa segue até 
o dia 31 de março. Os projetos 
foram aprovados por 4 votos 
a 2. Votaram contra os verea-
dores José Fábio Borges (PTB) 
e André Monteiro (Patriota).

Para quem realizar o paga-
mento à vista, haverá anistia 
de l00% de juros e multa.  O 
pagamento parcelado em 
até três vezes tem anistia de 
90% de juros e multas. Terá 
redução de 80% de juros e 
multas para pagamento em 
até cinco parcelas, e 70% de 
juros e multas, quem optar 
por pagamento em até dez 
parcelas.

Câmara de Aparecida aprova Refis para 
impostos atrasados e dívida com o Saae
Ação oferece 100% nas multas e juros para pagamento à vista; parcelamentos podem garantir de 70% a 90%

Prefeitura de Aparecida; Executivo aprova Refis para regularização de dívidas junto a impostos e Saae

Foto: Arquivo Atos

O valor mínimo de cada 
parcela será de dez UFM’s 
(Unidade Fiscal do Municí-
pio) para pessoas físicas e 
de trinta UFM’s para pesso-
as jurídicas. Cada UFM vale 
R$ 5,07.

No projeto enviado à Câ-
mara, o prefeito Luiz Car-
los de Siqueira, o Piriquito 
(Podemos), afirmou que “a 
quantidade de contribuintes 
que não possuem a capacida-
de contributiva para arcar 
com suas responsabilidades 
tributárias prejudica não só 
a si próprio, como também 
às finanças da administração 
municipal”.

Foto:  Reprodução PMC

Caraguá injeta R$ 9,5 milhões 
na economia municipal com 
13º e abonos aos servidores
Benefícios depositados nas contas dos funcionários ainda
na última semana de 2022 reforçam bolsos para início do ano

Buscando garantir o fim 
de ano mais confortável aos 
funcionários e movimentar 
a economia local, Caragua-
tatuba depositou, no último 
dia 23, o vale natalino dos 
servidores municipais e 
o auxílio alimentação dos 
bolsistas do Pead (Programa 
Emergencial de Auxílio De-
semprego). Ao todo, foram 
injetados R$ 9,5 milhões na 
economia local.

Segundo esquematização 
do prefeito Aguilar Junior 
(MDB), as datas do paga-
mento da segunda parcela 
do 13º salário e os valores 
do vale alimentação com-
plementar de 2022 para os 
servidores e bolsistas Pead 
ocorreram no dia 22 de no-
vembro. O montante do vale 
alimentação complementar 
totalizou R$ 2.190.300 
de aporte na economia da 
cidade.

Para os trabalhadores 
com remuneração de até 
R$1.902,08, o valor pago foi 
de R$ 500, representando 
um acréscimo de R$ 150 
em relação ao último ano. 
Funcionários com salários 
acima de R$ 1.902,08 re-

Bruna Silva
Caraguatatuba

Prefeitura de Caraguá; abono recebido por servidores no fim do ano impulsiona o comércio no início de 2023

ceberam R$ 400, em vez 
dos R$ 300 do ano anterior.  
No total, 1.477 servidores 
foram o beneficiados com 
vale natalino de R$ 500 e 
mais de 3,3 mil funcioná-
rios receberam o vale de 
alimentação complementar 
de R$ 400.

Dessa forma, o valor do 
auxílio alimentação com-
plementar dos bolsistas do 
(EAD) foi fixado em R$ 300. 
O artigo 7º do decreto nº 
627/2017 autoriza a com-
plementação dos benefícios 
concedidos aos integrantes 

do programa. Em 2022, 
mais de trezentas pessoas 
atendidas pelo programa 
foram contempladas com 
auxílio alimentação com-
plementar, que teve um 
adicional de R$ 100 em 
relação a 2021. Foram mais 
R$ 97,8 mil destinados ao 
consumo de produtos do 
comércio local.

A segunda parcela do 13º 
dos servidores municipais 
foi depositada no dia 16 
de dezembro, colocando 
R$7.357.956,23 na econo-
mia da cidade.
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Sobre a Águas Piquete - Por meio de concessão plena com validade de 30 anos, a Águas Piquete 
assumiu os serviços de abastecimento de água e esgotamento sanitário no município de Piquete/SP 
em 2010. A empresa atende a cerca de 13 mil pessoas e tem como objetivo universalizar o acesso 
da população à água de qualidade e à coleta e tratamento de esgoto. Desde 2017, faz parte da Iguá 
Saneamento, companhia que está presente em 40 municípios brasileiros e que alcança 7,2 milhões de 
pessoas com o compromisso de ser a melhor empresa de saneamento para o Brasil. 

Sobre a Iguá Saneamento: Companhia controlada pela IG4 Capital, a Iguá atua no gerenciamento e 
na operação de sistemas de abastecimento de água e esgotamento sanitário por meio de concessões 
e parcerias público-privadas. Uma das principais empresas do setor no país, está presente em 39 
municípios de seis estados brasileiros – Alagoas, Mato Grosso, Rio de Janeiro, Santa Catarina, São 
Paulo e Paraná – com 18 operações que beneficiam cerca de 7,1 milhões de pessoas. A Iguá tem quatro 
pilares essenciais que orientam as ações socioambientais em todas as suas unidades, constituindo 
o planejamento estratégico SERR: Segurança hídrica; Eficiência na produção e distribuição de água; 
Responsabilidade na coleta e tratamento de esgoto; e Respeito às pessoas. Signatária da Rede Brasil 
do Pacto Global (iniciativa da Organização das Nações Unidas), a companhia assumiu publicamente 
o compromisso de zerar as emissões de carbono até 2030. Em 2021, ganhou reconhecimento pela 
excelência em gestão e serviços com o Prêmio Nacional de Qualidade no Saneamento (PNQS). No 
mesmo ano, foi eleita pelo quinto ano consecutivo uma ótima empresa para se trabalhar pela consultoria 
Great Place to Work (GPTW). Atualmente, emprega aproximadamente 1,8 mil pessoas. O nome Iguá é 
uma referência direta ao universo em que atua: em tupi-guarani, “ig” quer dizer água. www.igua.com.br

SALA COMERCIAL COM ESTACIONAMENTO
NA RUA DR. CASTRO SANTOS, 83

GALERIA VERAS

Retrospectiva Águas Piquete 2022
Entre obras e melhorias, Empresa alcança as metas de mais um ano de trabalho

O ano de 2022 foi um 
ano de progressos para a 
Águas Piquete, empresa 
do grupo Iguá Saneamen-
to, com entregas de obras 
importantes, reformas no 
sistema operacional, reco-
nhecimentos de premiações 
renomadas e investimentos 
em tecnologias de ponta.

A obra que foi um marco 
para a cidade, foi a substi-
tuição do trecho da prin-
cipal adutora local, com 
investimento de aproxima-
damente R$650 mil. A ação 
contemplou cerca de 1.300 
metros, nos trechos do alto 
da Estrada da Tabuleta ao 
centro do município, que 
resultou na melhoria da 
distribuição de água, além 
do reforço na segurança 
operacional do sistema de 
abastecimento.

Outro acontecimento 
relevante, foram as obras 
de reforma da ETA (Estação 
de Tratamento de Água), 
que modernizaram a sala 
operacional e o laboratório 
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de análises químicas e bac-
teriológicas do local.  

Podemos destacar tam-
bém o reconhecimento da 
Águas Piquete, que ao par-
ticipar pela primeira vez, 
foi reconhecida pelo pres-
tigiado Prêmio Nacional de 
Qualidade de Saneamento 
- PNQS Ciclo 2022. O PNQS 
é o único e mais importante 
reconhecimento de modelo 
de excelência em gestão de 
saneamento do mundo.

A empresa tem sido refe-
rência no uso de modernas 
tecnologias, que auxiliam 
no combate ao desperdício 
de água e ainda agilizam 
os processos de tratamen-
to. São realizados também 
monitoramentos digitais 
remotos dos reservatórios, 
que identificam em tempo 
real qualquer falha que 
aconteça na rede.

Dentro das ações sociais, 
a empresa realizou diversas 
atividades, entre elas uma 
parceria com a Fundação 
Energia e Saneamento com 
o projeto “No Movimento 
das Águas”, que realizou ofi-
cinas que abordaram de for-
ma teórica e prática o uso 

consciente da água dentro 
das comunidades. O Dia do 
Banheiro, no qual a compa-
nhia promoveu a reforma de 
alguns banheiros do Lar dos 
Idosos São Vicente de Paulo. 
E, entre os colaboradores, 
foi ofertado o Programa 
Viva Visão que ofereceu 
consultas oftalmológicas 
e óculos para aqueles que 
foram diagnosticados com 
alguma acuidade visual.

De acordo com o diretor 
da Águas Piquete, Mateus 
Banaco, foi um ano de gran-

des conquistas e realizações. 
“2022 foi um ano de muitos 
desafios e realizações, mas 
conseguimos seguir o cro-
nograma, pois contamos 
com equipes capacitadas e 
comprometidas em ofertar 
água tratada e de qualida-
de para a população. Que 
nesse novo ano possamos 
dar sequência aos serviços, 
com a mesma seriedade e 
dedicação, para que juntos 
consigamos levar o melhor 
do saneamento as pessoas”, 
encerra Banaco.

PREFEITURA DE LORENA
PREGÃO PRESENCIAL 

31/2022 – PROCESSO 542/2022
Objeto: Aquisição de itens para o funcionamento do Prédio localizado à rua Expedicionário 
Genésio Valentim Correa, 748, Bairro da Cruz, onde serão alocados os profissionais do 
CAAPEL.
O Município de Lorena/SP torna público que passado o prazo da empresa MGVA 
CONSTRUÇÃO EIRELI EPP regularizar a certidão de regularidade com a união, a empresa 
está INABILITADA para o lote 01.
Sendo que as únicas empresas que estavam participando do lote 01 era a empresa 
CHRONOS ENGENHARIA E MANUTENÇÃO LTDA e a empresa MGVA CONSTRUÇÃO 
EIRELI EPP, com amparo no § 3º art. 48 da Lei 8666/93, o pregoeiro juntamente 
com a comissão de licitação irá dar o prazo de 08 (oito) dias úteis para as empresas 
CHRONOS ENGENHARIA E MANUTENÇÃO LTDA e MGVA CONSTRUÇÃO EIRELI 
EPP apresentarem as documentações pendentes, fica aberto então o prazo das empresas 
supracitadas regularizarem os documentos pendentes. O processo entra-se a disposição 
para vistas dos interessados no Prédio da Prefeitura de Lorena, na Secretaria Municipal 
de Administração, Sala de Licitações, situada à Avenida Capitão Messias Ribeiro, nº 625, 
Olaria - Lorena - SP. Informações (12) 3185-3000, das 09h00min às 17h00min.

PREFEITURA MUNICIPAL DE PIQUETE
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 04/2023 - PROCESSO ADMINISTRATIVO 

Nº 04/2023 - AVISO DE LICITAÇÃO
A Prefeitura Municipal de Piquete, através de sua Pregoeira, torna público para 
conhecimento dos interessados que se encontra aberto o PREGÃO ELETRÔNICO 
Nº 04/2023 - PROCESSO ADMINISTRATIVO Nº 04/2023, TIPO MENOR PREÇO 
POR ITEM, que tem por objeto o CONTRATAÇÃO E LOCAÇÃO DE SERVIÇOS 
PARA CARNAVAL ‘’PIQUETE FOLIA 2023” DE 18 A 21 DE FEVEREIRO, de acordo 
com especificações constantes no Anexo I - Termo de Referência do edital, a ser 
realizada por intermédio do sistema eletrônico de contratações denominado “Bolsa 
Eletrônica de Compras do Governo do Estado de São Paulo – Sistema BEC/SP”: 
www.bec.sp.gov.br ou www.bec.fazenda.sp.gov.br. Informações do Edital poderão 
ser obtidas no Setor de Licitações da Prefeitura Municipal de Piquete e pelo Telefone 
(12) 3156-1000, por e-mail: licitacao@piquete.sp.gov.br, no horário das 08 horas 
às 17 horas e no site www.piquete.sp.gov.br/portal/editais/1. Sessão de abertura 
para recebimento das propostas. DATA: 19/01/2023. HORÁRIO: 10:00 horas. OC:  
853300801002023OC00001 do item 01 (Cota Reservada ME/EPP/cooperativa) e 
dos itens 02 à 07 (Cota Principal Ampla Concorrência).LOCAL: Sala de Reunião da 
Comissão Julgadora de Licitações, localizada no endereço sito à Praça D. Pedro I, nº 
88, Vila Celeste, na cidade de Piquete, Estado de São Paulo, quando será realizada 
a sessão de abertura.  Piquete, 06 de janeiro de 2023. 

RÔMULO KAZIMIERZ LUSZCZYNSKI-PREFEITO MUNICIPAL

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 07/2023 - PROCESSO ADMINISTRATIVO 
Nº 08/2023 - AVISO DE LICITAÇÃO

A Prefeitura Municipal de Piquete, através de sua Pregoeira, torna público para 
conhecimento dos interessados que se encontra aberto o PREGÃO ELETRÔNICO 
Nº 07/2023 - PROCESSO ADMINISTRATIVO Nº 08/2023, TIPO MENOR PREÇO 
POR ITEM, que tem por objeto a CONTRATAÇÃO DE BANDA SHOW PARA 
FESTIVIDADES DE CARNAVAL, de acordo com especificações constantes no Anexo 
I - Termo de Referência do edital, a ser realizada por intermédio do sistema eletrônico 
de contratações denominado “Bolsa Eletrônica de Compras do Governo do Estado 
de São Paulo – Sistema BEC/SP”: www.bec.sp.gov.br ou www.bec.fazenda.sp.gov.
br. Informações do Edital poderão ser obtidas no Setor de Licitações da Prefeitura 
Municipal de Piquete e pelo Telefone (12) 3156-1000, por e-mail: licitacao@piquete.
sp.gov.br, no horário das 08 horas às 17 horas e no site www.piquete.sp.gov.br/portal/
editais/1. Sessão de abertura para recebimento das propostas. DATA: 19/01/2023. 
HORÁRIO: 14:00 horas. OC: 853300801002023OC00002. LOCAL: Sala de Reunião 
da Comissão Julgadora de Licitações, localizada no endereço sito à Praça D. Pedro 
I, nº 88, Vila Celeste, na cidade de Piquete, Estado de São Paulo, quando será 
realizada a sessão de abertura.  Piquete, 06 de janeiro de 2023. 

ROMULO KAZIMIERZ LUSZCZYNSKI - PREFEITO MUNICIPAL

Atlético Guará empata e fica a 
um ponto da vaga na Copinha
Corujão do Vale garante a vaga no torneio com um novo empate, 
na próxima segunda-feira, contra o líder e já classificado Goiás

Um gol nos acréscimos 
tirou a chance do Atlético 
Guaratinguetá se classificar 
por antecipação no grupo 13 
da Copa São Paulo de Futebol 
Jr. Após vencer na estreia 
contra o Gama-DF, o time da 
Terra de Frei Galvão empatou 
em 1 a 1 com o Grêmio Pague 
Menos-CE.

Mais uma vez o Corujão do 
Vale entrou em campo sob 
chuva no Estádio Municipal 
Professor Dario Rodrigues Lei-
te. Se na última terça-feira (3) 
o mal tempo não fez diferença, 
já que o primeiro tempo foi 
de domínio dos guaratingue-
taenses, nesta sexta-feira (6), 
o gramado molhado deixou a 
partida mais difícil.

Depois de uma primeira 
etapa sem gols, o Atlético só 
conseguiu abrir o placar aos 
33 minutos do segundo tempo, 
em cobrança de pênalti con-
vertida pelo volante Riquelme.

O gol único garantiria a clas-
sificação para a fase eliminató-
ria, mas a vitória escapou aos 
54 minutos, quando Wesley 
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empatou o jogo para o time 
cearense.

E agora? – O resultado não 
deu a classificação antecipada, 
mas o time segue muito bem 
encaminhado para garantir a 

vaga. O Atlético Clube Guara-
tinguetá é o segundo colocado 
do grupo 13, com quatro pon-
tos. A liderança é do Goiás, que 
fez 3 a 0 no Gama, também 
nesta sexta-feira. Para se clas-

Foto: Colaboração Bruno Motta

Lance do empate entre Atlético Guaratinguetá e Grêmio Pague Menos; time está a um ponto da classificação

sificar, basta um empate com 
líder, já classificado. A partida 
está marcada para a próxima 
segunda-feira (9), às 15h15, 
no estádio Professor Dario 
Rodrigues Leite.
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Como meio de entreter 
crianças e adolescentes, 
Pindamonhangaba anun-
ciou, nesta semana, a aber-
tura dos ginásios esportivos 
para o programa “Férias 
na Piscina”. Ao menos três 
localidades diferentes serão 
atendidas pela iniciativa.

De acordo com o cro-
nograma elaborado pela 
secretaria de Esportes e 
Lazer, a partir da próxima 
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segunda-feira (9), até o dia 
13, o Centro Esportivo João 
do Pulo atenderá o público 
das 13h30 às 17h30.

No Araretama, as ativida-
des serão realizadas entre 
os dias 16 e 20; enquanto 
o Zito, em Moreira César, 
receberá a criançada entre 
os dias 26 e 27, dentro do 
mesmo horário de atendi-
mento, das 13h30 às 17h30.

Para fazer uso das pisci-
nas, o participante deverá 
ter no máximo 15 anos, 
fazer a inscrição no local 
e estar acompanhado de 

Prefeitura de Pindamonhangaba anuncia abertura
de piscinas a crianças e adolescentes durante as férias
Medida é aposta da administração municipal para a utilização dos espaços de ginásios públicos para a recreação

Piscina liberada para a criançada em Pindamonhangaba; Prefeitura libera espaços durante as férias

Foto: Divulgação PMP

um responsável, além da 
apresentação de identidade 
do menor e do adulto. Os 
participantes com estatura 
abaixo do nível da água de-
vem estar acompanhados de 
um adulto maior de idade. 
É obrigatório o uso de traje 
de banho.

Ainda, segundo o Muni-
cípio, monitores e guarda-
-vidas estarão presentes no 
local para garantir a segu-
rança de todos, que devem 
obedecer aos comandos e 
orientações da equipe or-
ganizadora.

Em ação que promete aten-
der a população, os vereadores 
de Pindamonhangaba buscam 
uma forma de garantir subsídio 
para a tarifa de ônibus, que foi 
reajustada em R$ 1,10, desde o 
domingo (1). A passagem, que 
anteriormente custava R$ 4,40, 
atualmente é R$ 5,50.

Segundo o presidente da 
Câmara, Francisco Norberto 
Silva, o Norbertinho (PP), há a 
tramitação de um requerimen-
to para a revisão da passagem 
de ônibus. “A gente está rece-
bendo as reclamações, e dentro 
da prerrogativa do Legislativo, 
que é fiscalizar e cobrar, nós já 
oficiamos ao prefeito que se 
manifestou positivamente e 
está fazendo um levantamento 
com relação a tarifa e a questão 
de custeio, para que no início 

Bruna Silva
Pindamonhangaba

das atividades parlamentares, 
na primeira sessão, possa de 
repente ser esta a questão do 
subsídio”, garantiu.

O aumento da tarifa do cole-
tivo desagradou a população, 
principalmente os trabalha-
dores que fazem uso diário 
do meio de transporte. A en-
genheira civil Maria Estevam 
acredita que o aumento deve 
impactar R$ 44 a mais no fim 
do mês. Usuária dos ônibus 
diariamente, ela destacou que 
há a problemática de “horários 
espaçados” entre as linhas, 
além do corte de custos que a 
empresa vem realizando, uma 
vez que “ônibus não têm mais 
cobradores”.

O novo contrato prevê no-
vas linhas, como Vale das Acá-
cias-Centro, Cidade Nova-Bem 
Viver, Moreira César-Arareta-
ma, implantação de inovações 
tecnológicas como GPS e apli-
cativos, nova frota de ônibus 

Câmara inicia debate sobre subsídio após 
aumento da tarifa do transporte em Pinda
Serviço já opera em R$ 5,50 desde o início desta semana; intenção é garantir aporte para evitar reajuste

Ponto de embarque no Centro; após reclamações sobre valor, vereadores discutem subsídio do transporte

Foto: Bruna Silva

e sistema de monitoramento, 
sistema de transporte por 
demanda com tarifas e rotas 
flexíveis. De acordo com a 
Prefeitura, as análises das 
novas linhas foram elabora-
das com o objetivo de atender 
todos os usuários em sistema 
de integração, com laço de 
recobrimento na área central 
de até dois quilômetros, o 
que viabiliza o atendimento 
ao passageiro dentro dessa 
área pelo sistema, sendo 
que nenhuma caminhada de 
transposição ou integração 
seja maior do que trezentos 
metros.

O secretário de Segurança 
Pública, Fabrício Pereira, 
ressaltou que a frota será 
totalmente renovada, e que 
o valor de R$ 4,40 estava em 
vigor desde 2019. Ainda de 
acordo com o secretário, o es-
tudo para que o subsídio seja 
realizado está em andamento.
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CRUZEIRO 
AVANÇA,
CONSTRUINDO 
O PRESENTE, 
PLANEJANDO 
O FUTURO!

hospItal regIonal, ame  (ambulatórIo munIcIpal de especIalIdades) e poupatempo.

a prefeItura de cruzeIro não para de 
construIr uma cIdade aInda melhor para a 
população. com o novo hospItal regIonal 
e o ame, os cruzeIrenses terão acesso a 
cconsultas, exames e cIrurgIas muIto maIs 
rapIdamente e, com o poupatempo, os 
servIços burocrátIcos poderão ser feItos 
em apenas um só lugar e de forma muIto 
maIs prátIca.

Foto: Reprodução UPA

UPA completa 25 anos com espaço lotado 
e pedido de ajuda para manter trabalho
Com 220 cães abrigados, entidade auxilia Município a encontrar lar para animais em ocorrência de violência

Além de cruel e desumano, 
abandonar animais nas ruas 
é crime, e quem cometê-lo 
deve ser punido com prisão, 
multa e perda da guarda do 
animal, de acordo as leis 
vigentes. Mesmo assim, não 
são poucos os retalhos e fla-
grantes de maus-tratos. Em 
Lorena, a UPA (União Prote-
tora dos Animais) trabalha há 
25 anos para tentar amenizar 
os índices de animais, vítimas 
de descaso.

Mantida por doações e ra-
ras verbas públicas, a entida-
de possui sede própria e luta 
por manter uma estrutura 
boa para os animais. 

O  a r t i g o  3 2  d a  l e i 
9.605/1998 determina de-
tenção de três meses a um 
ano e multa a quem praticar 
ato de abuso, maus-tratos, 
ferir ou mutilar animais 
silvestres, domésticos ou 
domesticados, nativos ou exó-
ticos, ou realizar experiência 
dolorosa ou cruel em animal 
vivo. A punição é aumentada 
de um sexto a um terço, se 
ocorrer morte do animal.

A lei estadual 16.308/2016 
prevê proibição da guarda 
do animal e de outros para 
aquele que maltratar animais 
domésticos, e só após cinco 
anos, a contar da data da 
violência, o agressor terá o 

Andréa Moroni
Lorena

Atendimento a animais resgatados pela UPA; instituição sofre com superlotação no abrigo de Lorena

direito à guarda novamente. 
O prazo é reiniciado se o in-
divíduo for reincidente.

Apesar de ser crime, é co-
mum encontrar pelas ruas 
das cidades animais soltos, 
abandonados, muitas vezes 
machucados, doentes e com 
fome e sede. Várias organiza-
ções não governamentais e 
associações já foram criadas 
para acolher esses animais, 
mas a demanda é sempre 
muito maior que a oferta.

Esse é o obstáculo diário 
enfrentado por ações e gru-
pos como a UPA. “Em 2022, 
graças a uma verba conse-
guida pelo vereador Bruno 
Lorena (PSDB), enviada pelos 
deputados Márcio Alvino 
(PL) e André do Prado (PL), 
a UPA foi reformada, princi-
palmente a casa do caseiro, 
(também) canis reformados, 
e reconstruídos devido as 
chuvas que atingiram a ci-
dade e um dos lugares, muito 
afetados, foi a UPA”, contou 
a presidente da instituição 
e ativista da causa animal, 
Paola Giordani.

A UPA se mantém por meio 
de seus associados e eventos, 
que são realizados durante 
todo o ano, como venda de 
pizzas, rifas, bingos e bazares. 
“Não recebemos verba mu-
nicipal. Nós temos ajuda de 
amigos que confiam no nosso 
trabalho voluntário. Somos 
um grupo de amigos que se 
uniu para tentar amenizar 

o sofrimento de animais em 
situação de rua”, explicou a 
protetora.

No mês de dezembro, a 
Polícia Ambiental foi acio-
nada para acompanhar uma 
ocorrência de cárcere pri-

vado, na Vila Hepacaré, em 
Lorena. Um homem manti-
nha a companheira e dois 
filhos isolados em casa, com 
sessenta animais (quarenta 
cachorros e vinte gatos), 
maltratados. “A Prefeitura 

nos pediu ajuda. Retiramos e 
internamos, por nossa conta, 
em clínicas particulares, os 
animais em estado mais gra-
ve. Infelizmente dois morre-
ram pois estavam em estágio 
avançado de cinomose. Os 

outros estão sendo cuidados 
em locais separados, com 
nossa ajuda”, revelou. “São 
animais que precisavam ficar 
em quarentena, pois tiveram 
contato direto com a cino-
mose. Esperamos agora que 
sejam castrados e liberados 
para adoção”, contou Paola.

A UPA abriga atualmente 
220 cães e não tem condições 
de receber todos os animais 
que foram retirados da casa. 
É impossível colocar mais 38 
de uma hora para outra, não 
temos estrutura pra isso. A 
população pode ajudar doan-
do ração, material de limpeza 
e, principalmente, adotando 
nossos abrigados, porque 
quando um cão é adotado, 
abre vaga para salvarmos 
mais um que está na rua”.

Paola disse que, durante 
a pandemia da Covid-19, 
muitas pessoas se sentiram 
sozinhas, trabalhando em 
casa e, por impulso, ado-
taram animais. “Esse ano, 
com a volta à normalidade, 
percebemos um aumento 
do abandono, não só no final 
do ano”. 

É possível auxiliar a UPA 
neste trabalho. A entidade re-
cebe doações através do PIX 
CNPJ 02.350.440/0001-02, 
conta corrente do Banco do 
Brasil, agência 0857-5, C/C 
38497-6. Mais informações 
sobre o trabalho podem ser 
acessadas no site upalorena.
com.br.

Canas promove campeonato 
de skate no próximo dia 15

A Prefeitura de Canas 
anunciou na terça-feira (3) 
que realizará um campeona-
to de skate no dia 15 de janei-
ro. Além da disputa, o evento 
contará com apresentações 
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musicais e de grafiteiros. 
Segudo a Prefeitura, o “1º 

Canas Skate Fest” receberá 
atletas de ambos os sexos, 
das categorias sub-6 anos, 
sub-10 anos, sub-15 anos, 
amador (mais de 18 anos) e 
old school (mais de 35 anos). 
As vagas são limitadas e a 
participação gratuita.

Os esportistas interessa-
dos em competir devem ser 
inscrever por meio do do 
WhatsApp da Prefeitura (12) 
99164-0710.

A competição será realiza-
da a partir das 9h, na pista de 
skate do Ginásio Municipal 
de Esportes, que fica na re-
gião central da cidade. 


